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Une délégation de l’Abitibi-Témiscamingue à Québec 
 
ABITIBI-TÉMISCAMINGUE, le 6 décembre 2023 – Les 29 et 30 novembre derniers, préfets et directeurs généraux 
des MRC de l’Abitibi-Témiscamingue ont pris part à l’Assemblée des MRC du Québec, tenue par la Fédération 
québécoise des municipalités. Ce rendez-vous biannuel se veut un moment privilégié pour les membres de prendre 
la parole et de contribuer à la réflexion et aux prises de positions du monde municipal.  
 
Les participants, élus et directeurs généraux, ont également eu la chance d’échanger et d’approfondir leurs 
connaissances sur les enjeux auxquels les gouvernements de proximité sont confrontés : plan climat, aires 
protégées, changements climatiques, déclaration de réciprocité, habitation, protection des territoires agricoles, 
collecte sélective. 
 
Des invités de marque furent de passage à l’événement, dont entre autres, la ministre des Affaires municipales, 
madame Andrée Laforest, le ministre de l’Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la 
Faune et des Parcs, monsieur Benoît Charrette, monsieur André Lamontagne, ministre de l’Agriculture, des 
Pêcheries et de l’Alimentation,  madame France-Élaine Duranceau, ministre de l’Habitation, tout comme le président 
et directeur général de la Société d’habitation du Québec, monsieur Claude Foster et enfin, le ministre délégué à 
l’Économie, monsieur Christopher Skeete. Les élus et directeurs généraux ont eu l’opportunité de discuter avec eux 
et de rappeler nos priorités et réalités régionales.  
 
Selon M. Sébastien D’Astous, président de la Conférence des préfets et préfet de la MRC d’Abitibi : « Ces 
rassemblement d’élus ont une portée beaucoup plus grande qu’on ne l’imagine. Ça nous permet de voir ce qu’il se 
passe et ce qui se fait ailleurs, mais surtout de rester informé sur ce qui s’en vient au niveau gouvernemental et donc 
d’être à l’affût autant des opportunités que des écueils »  
 
Étant de passage à Québec, les préfets ont profité de ce déplacement pour rencontrer des membres du cabinet de 
la ministre des Transports et de la Mobilité durable, accompagnés de la députation régionale. À la suite de la récente 
sortie du rapport de la vérificatrice générale sur l`état des routes en Abitibi-Témiscamingue, les élus ont demandé au 
ministère un plan de relance et des mesures concrètes pour accélérer les travaux, afin de minimalement rattraper la 
moyenne québécoise. L’état pitoyable et non sécuritaire de nos infrastructures routières est inacceptable pour une 
région comme la nôtre largement contributive, par toutes nos ressources, à la prospérité du Québec. La CPAT suivra 
ce dossier de très près, une rencontre de suivi est d’ailleurs prévue prochainement. 
 
« La désuétude de nos infrastructures routières et les retards qui ne cessent de se cumuler sont totalement 
inacceptables. Nous avons proposé au ministère des pistes de solutions pour, à tout le moins être en mesure 
d’atteindre un certain niveau de rattrapage. Il est grand temps qu’un plan soit mis de l’avant avec des délais 
convenables » affirme M. Sébastien D’Astous, président de la Conférence des préfets et préfet de la MRC d’Abitibi.  
 
« La situation actuelle se doit d’être corrigée, il en va de la sécurité des citoyens de l’Abitibi-Témiscamingue mais 
aussi du bon fonctionnement de nos activités économiques. La région, nos municipalités sont même prêtes à 
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contribuer à la réalisation des travaux. Il va falloir penser autrement pour y arriver, le statu quo n’est plus possible » 
a enchainé M. Jaclin Bégin, vice-président de la Conférence des préfets et préfet de la MRC d’Abitibi-Ouest.  
 
 « Le rapport de la vérificatrice générale vient appuyer les revendications que nous faisons depuis des années. Le 
ministère est bien au fait de la situation maintenant, c’est un plan concret que nous demandons avec un échéancier 
raisonnable », a indiqué de son côté Madame Claire Bolduc, préfète de la MRC de Témiscamingue. 
 
Dans le même sens, M. Martin Ferron, préfet de la MRC de La Vallée-de-l’Or a poursuivi : « Les délais auxquels 
nous sommes confrontés depuis trop longtemps ne peuvent désormais plus être justifiés. Le ministère doit nous doter 
d’un plan, il doit nous amener des solutions pour accélérer les projets et enfin reconnaître le statut particulier de 
l’Abitibi-Témiscamingue ».  
 
En terminant, Mme Samuelle Ramsay-Houle, préfète suppléante de la Ville/MRC de Rouyn-Noranda, a souligné :  
« Le déficit d’entretien des routes qui s’accumule sur le réseau routier provincial a des impacts sur nos réseaux 
routiers locaux que nous peinons déjà à entretenir avec le peu de moyen financier offert. Les délais actuels et le 
manque de prise en charge ne font que reporter le problème à plus tard ».   
 

 
LA CONFÉRENCE DES PRÉFETS DE L’ABITIBI-TÉMISCAMINGUE  
 
La Conférence des préfets de l’Abitibi-Témiscamingue regroupe la Ville de Rouyn-Noranda et les quatre territoires 
de MRC de la région, qui compte 148 500 habitants et se compose de 63 municipalités. L’organisme se positionne 
depuis 2015 comme le principal interlocuteur régional pour les gouvernements fédéral et provincial. La CPAT 
documente, se positionne et fait la promotion active des intérêts de la région de l’Abitibi-Témiscamingue dans une 
perspective de développement durable et d’occupation dynamique du territoire. 
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